
СПОРТ и мы 

Покой нам только снится... 
В короткой и н ф о р м а ц и и м ы уже с о о б щ а л и , что представитель о б ъ е д и н е н и я Ф и З «Магнит» А О 

М М К студент Магнитогорского педагогического института мастер спорта международного класса 
В и к т о р А н д р е е в стал ч е м п и о н о м Р о с с и и в плавании на 1500 м е т р о в . П р и э т о м он показал л у ч ш и й 
результат сезона в м и р е - 15 м и н у т 15 секунд. 

Всю предсезонную подготовку Виктор со 
своим тренером Сергеем Васильевичем Савоч -

• «иным практически провел в родном бассейне, 
в то время как представители сборной страны 
вели подготовку в Соединенных Штатах А м е р и 
ки. И тем не менее, Виктор на сегодняшний 
день самый быстрый пловец-марафонец в м и -
ре. 

По возвращении с чемпионата страны наш 
творческий дуэт, не теряя ни одного дня, п р о 
должал тренировки. На одном, из таких занятий 
состоялась наша встреча с С. В. Савочкиным. 

- Неудачное, б у д е м говорить, в ы 
ступление на прошлогоднем чемпионате 
Европы, как мне кажется, несколько п е 
рестроило и в а ш и д а л ь н е й ш и е , в т о м 
числе и тренировочные, планы... 

- И все ж е я не совсем согласен со словом 
«неудачное». Хотя, в о б щ е м - т о , так. Но это был 
просчет, прежде всего, мой, тренерский. Виктор 
на этом чемпионате функционально был готов 
основательно. Но... правила больших игр всегда 
достаточно жестки. Победителей, как известно, 
не судят, а проигравших - быстро забывают. В 
сборной России такие правила действуют тоже: 
завоеванные высокие места дают тебе зеленую 
улицу, проигрыш - ничего. Может быть, и л у ч 
ше, что так произошло. Виктор е щ е очень м о 
лодой спортсмен, и у него будет еще не один 
чемпионат. Между прочим, прошлогодняя « Е в 
ропа» многому нас научила. Мы поняли: чтобы 
значительно повысить свои результаты, Виктору 
надо очень серьезно поработать над техникой. 
А это не так просто. И нужно достаточно много 
времени. С декабря по май мы не участвовали 
ни в одних международных соревнованиях -
только тренировались. И, похоже, добились т о 
го, чего хотели. 

- Но ведь в сборной Р о с с и и т р е н е р 
с к и й коллектив, д у м а ю , тоже не глупее, 
они же видят , что Андреев - очень п е р 
с п е к т и в н ы й пловец. 

- Это так. Его там очень ценят. И на трени 
ровочные сборы в С Ш А он был заявлен. Но ко г 
да Виктор узнал, что на этот сбор не еду я, то 
он сам отказался от поездки. Он так и заявил на 
совете, что поедет только в том случае, если в 
состав делегации включат и меня. Мне же 
предложили оформлять визу в С Ш А самому. 
Это очень муторное и сложное дело, и тут о т 
казался у ж е я. Поэтому мы спокойно стали 
тренироваться дома. В день Виктор проплывал 
по 2 0 - 2 5 километров. Контрольные заплывы 
говорили о том, что мой подопечный набирает 
приличную спортивную форму. 

- Это подтвердил и старт в м о с к о в -

1 

с к о м бассейне « О л и м п и й с к и й » ? 
. - Этот чемпионат страны был последним и 

решающим отборочным стартом перед ч е м п и 
онатом мира, который пройдёт в августе в Риме . 
Здесь мы решили плыть только свою коронную 
дистанцию - 1 5 0 0 метров. С самого старта и 
на протяжении всей дистанции Виктор практи
чески владел ситуацией. Плыл с большим 
подъемом. А когда финишировал, и мы узнали 
результат, для нас это было самым большим 
подарком. Второй призер проиграл победителю 
двадцать пять метров. После Виктор мне с к а 
зал, что плыл с запасом и мог бы е щ е п р и б а 
вить. 

- Согласен, что Виктор набирает х о 
рошую спортивную ф о р м у . Д е л о в т о м , 
что проплыть без острого соперничества 
за такое в р е м я не т а к - т о просто, д а ж е 
невозможно. 

- На прошлом чемпионате Европы п о б е д и 
тель на 1 5 0 0 метров в достаточно остром с о 
перничестве показал результат чуть больше 
тринадцати минут. Виктор был очень близок к 
этому времени и, более того, думаю, и оно его 
у ж е не устраивает. Надо плыть быстрее. Но... 
никаких прогнозов к чемпионату мира м ы не 
строим. 

- Боитесь сглазить? 
- Сглаз тоже вещь неприятная. Д а и с и т у а 

ция в мире плавания меняется ежедневно. В с е 
готовятся к главному старту сезона, в том числе 
и мы. Скоро выезжаем на сбор в Тырныауз. И, 
если мы у ж е заговорили о тренировках, хочу 
сказать вот что. Большую помощь в реабилита
ции после сумасшедших нагрузок Виктору о к а 
зывает реабилитатор центра оздоровления « Р а 
дуга» нашего объединения Любовь Сергеевна 
Мороз. Она очень много д л я нас сделала. Она 
ж е выезжает с нами и на сбор. 

- Перед Р и м о м у вас е щ е будет о д и н 
важный старт - Игры д о б р о й в о л и ? 

- Ситуация складывается такая, что, видимо, 
нам не удастся стартовать ни в одном крупном 
соревновании. Организаторы Игр доброй воли 
резко сократили программу по плаванию, и н а 
ша марафонская дистанция в число «счастлив
чиков» не попала. Остается одно: продолжать 
свои тренировки. Как говорится: покой нам 
только снится... 

- С и т у а ц и я с ф и н а н с и р о в а н и е м вас 
не тревожит? 

- Сегодня вообще проблема денег б е с п о к о 
ит всех. Наши спонсоры, а это прежде всего 
металлургический комбинат, пока нас всячески 
поддерживают. Спасибо им! 

Беседовал Ю. К И Р И Л Л О В . 

Атака . 
Ф о т о В. Ш У М О В С К О Г О 

ЖИВУТ ЖЕ «ЗВЕЗДЫ» СПОРТА 

Погуляли... 
Ножевая рана, разбитая посуда, сломанные 

стулья - таков итог потасовки с участием о д 
ной из «звезд» Национальной баскетбольной 
ассоциации (НБА) кенийца Мануте Бола в баре 
одного из фешенебельных отелей Найроби. 
Баскетболист, рост которого, кстати, 231 с м , 
был в родном городе в отпуске и решил с д в у 
м я кузенами (тоже не малышами . - 201 и 2 0 3 
с м ростом) скоротать вечер в баре. Вот там и 
возникла ссора - по одной версии, с а м е р и к а н 
скими моряками, по другой - с иностранными 
рабочими. Схватка была довольно бурной. Н о 
жевое ранение, к счастью, не серьезное, п о л 
учил один из кузенов Бола. 

Полиция задержала участников драки. С в и 
детелям, однако, удалось в суматохе у с к о л ь з 
нуть. Поэтому до суда дело, по всей видимости, 
не дойдет. 

Футбол 14 библИЯ 
Знаменитый бразильский футболист Ж о р -

жиньо, выступающий в мюнхенской «Баварии», 
очень набожен. В Мюнхене он создал кружок 
по изучению Библии (что-то вроде нашего л и к 
беза). Пригласил туда всех футболистов к о м а н 
ды. Впрочем, он бывал рад, когда вместо ф у т 
болистов приходили теннисисты и хоккеисты. 

- То, что ко мне изучать Библию придет вся 
команда, конечно, иллюзия, - говорит Ж о р -
жиньо, надеющийся, тем не менее, на успехи 
своего миссионерства и просветительства. 

Выдающийся футболист, ставший сейчас к а -
, питаном сборной Бразилии, десятую часть с в о 
е г о заработка в Германии переводит своей р о д 

ной общине в Бразилии и обществу верующих 

Перед взлетом 
Ф о т о В. Ш У М О В С К О Г О . 

Слаба оказалась 
молодежь... 

Завершилось ечередное первенство, входя 
щее в зачет летней спартакиады АО М М К . На 
сей раз на водной глади заводского пруда спор 
вели любители народной гребли. В с е м участ 
никам без исключения надо было преодолеть 
тысячу метров. 

Порадовали прокатчики. Они были самыми 
представительными на этом первенстве. Прак 
тически все цехи выставили своих npeflqTaen-
телей. В то ж е время Энергокомбинат от с тар 
та к старту теряет свои позиции не только по 
массовости, но и по результатам. 

Победителем среди мужчин стал старейший 
работник Л П Ц №3, ветеран спорта, мастер 
спорта Ю. Мелентьев. А ведь с ним на старт 
выходило много молодежи, но никто практи
чески был не в состоянии поспорить с ним на 
равных. 

Среди женщин отличилась представитель
ница Ц Э С Г. Яковлева. 

Подведены итоги и командной борьбы по 
группам. Судейская бригада отметила аглоцех, 
ККЦ, Л П Ц № 8, ФГЛЦ, Э Р Ц , ПТЦ, К Ц - 1 , л о к о 
мотивный цех. ПСА «Жилстрой». 

Г. К И Р И Ч Е Н К О . 

«Атлетос де Кристо» (Христовы спортсмены). 

Мартина снова хочет... 
жениться 

Одна из самых знаменитых теннисисток, 
американка чешского происхождения Мартина 
Навратилова, известная своими лесбийскими 
привязанностями, призналась журналистам, что 
хотела бы вступить в официальный брак с к е м -
нибудь из своих подруг. В интервью британско
му журналу «Гэй тайме» она заявила, что л е с 
биянки должны иметь те ж е права, что и « н о р 
мальные» разнополые пары. 

Девочки оказались... 
мальчиками 

И такое, оказывается, бывает в спорте. 
Четыре спортсменки были дисквалифициро

ваны на проходящих недавно в Сингапуре Играх 
Юго-Восточной Азии. 

Случилось такое, что устроители соревнова
ний даже постеснялись назвать имена этих д е 
вушек, которые оказались... мужчинами. 

В соответствии с правилами Международно 
го Олимпийского Комитета (МОК) все спорт 
смены проходят так называемый секстест, во 
время которого врачи и сделали заключение, 
что девушки совсем не девушки. 

Впрочем, это не самое занимательное в этой 
истории. Организаторов соревнований впору 
было отправить в психиатрическую больницу, 
после того как две «девушки» признались, что 
даже не подозревали о своей принадлежности 
к м у ж с к о м у полу. 

Гарсио, 
подожди... 
до Европы 

Италия. Ливорно . 12 и ю н я . 
Казалось, что все население этого н е б о л ь 

шого итальянского городка вышло в этот с о л 
нечный день на те улицы, по которым пролегли 
трассы международной матчевой встречи д в е 
надцати стран по спортивной хотьбе. С п о р т 
смены практически шли в сплошном людском 
коридоре, постоянно о щ у щ а я поддержку г о с 
теприимных и темпераментных итальянцев. 

Подобная матчевая встреча, по сути, м е ж д у 
народный фестиваль спортивной хотьбы, в к о 
тором участвуют одновременно юниоры и в е 
д у щ и е мастера. Только д л я каждой возрастной 
группы свои отдельные дистанции. А всего их 
было пять. 

В российской делегации было четверо м а г -
нитогорцев: мастер спорта международного 
класса Валерий Спицын, мастер спорта Татьяна 
Гудкова, Николай Иванов и заслуженный т р е 
нер России Леонид Яковлевия Одер. 

Можно сказать, что чуть-чуть не повезло 
Татьяне Гудковой. Свою дистанцию пять к и л о 
метров она прошла с личным рекордом - 21 
мин. 5 3 сек. Беда в том, что перед самым с т а р 
том они с тренером не совсем правильно п о н я 
ли переводчика относительно маршрута трассы, 
и на финише и з - з а этого произошла н е б о л ь 
шая заминка, что и помешало Татьяне поднять 
ся на ступеньку выше и завоевать вторую п у т е 
вку на молодежный чемпионат мира. А так в ее 
архив прибавилась бронзовая награда крупных 
международных соревнований. 

Николай Иванов достаточно уверенно п р о 
шагал десять километров в группе юниоров и 
показал седьмой результат. 

И, понятное дело, все внимание болельщи 
ков и участников было приковано к спору в е д у 
щих мастеров мира. Они вели упорнейшую 
борьбу на нестандартной дистанции протяжен
ностью 3 5 километров. После того, как ходоки 
преодолели «экватор», стало ясно, что судьбу 
первого места будут решать только двое: ч е м 
пион мира испанец Гарсио и бронзовый призер 
чемпионата мира наш Валерий Спицын. Так и 
получилось: испанец - первый, Спицын - в т о 
рой. 

Подводился и командный зачет. В итоге п о 
бедила сборная России. Но не все магнитогор-
цы отправились д о м о й . Т. Гудкова и Н. Иванов 
приняли участие в очередных международных 
соревнованиях в Варшаве. Там проводилась 
матчевая встреча скороходов Германии, В е л и 
кобритании, Польши, России . Итальянский опыт, 
видимо, пошел на пользу: Гудкова добилась 
победы, а Иванов показал третий результат. 

- А м о ж н о было в ы и г р а т ь у г а р с и о ? -
спросил я у В а л е р и я С п и ц ы н а . 

- Испанец - опытный боец, и просто так 
никогда сопернику победу не подарит. Это 
первое. Второе - передо мной не стояла задача 
выиграть во что бы то ни стало. Окончательно с 
ним мы б у д е м выяснять отношения на ч е м п и о 
нате Европы. Вот там для всех без исключения 
и будет стоять задача - выиграть. 

- Но вполне в о з м о ж н о , что с н и м в ы 
встретитесь е щ е раньше, на Играх д о 
брой в о л и ? 

- Не исключено. Но там мне придется . « ш а 
гать» двадцатку. Это не моя дистанция, но п о 
стараюсь пройти ее быстро. 

А . Ю Р Ь Е В . 
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